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Júlia Milani

Mais de 700 mil visitantes passaram por Bento 
Gonçalves no primeiro semestre deste ano

O número é avaliado com bons olhos, contudo, a expectativa do setor turístico era ainda 
maior, já que em 2022 o município recebeu mais de 750 mil visitantes no mesmo período

3º BPAT recebe apoio de 
14 novos soldados
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Cidades como Bento Gonçalves, Veranópolis, 
Nova Araçá e Cotiporã receberam o efetivo

Reforço

Defesa recorre de 
inelegibilidade

Caso Bolsonaro
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Os ex-vereadores Marlen Pelicioli e Vanderlei 
Santos, os atuais Marcos Barbosa e Ari 
Pelicioli, e outras duas ex-assessoras já haviam 
sido condenados em 2022; cabe recurso

TJRS

Rachadinhas: políticos de 
Bento são condenados 
em segunda instância
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Acervo SERRANOSSA

De acordo com a secretaria de Saúde de 
Bento, ações diárias são realizadas nos bairros, 
buscando conscientização da população; BG 
já registrou um óbito causado pela doença

Aedes Aegypti

Luta contra a dengue 
segue, mas cidade já 
tem mais de 180 casos
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Prefeitura Bento

Banco de leite precisa de 
doadoras urgentemente

Saúde | 2

"Toda mulher em período de amamentação é 
uma potencial doadora", destaca o Tacchini

Ajuda
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AMA Tacchini

Endereço: rua Dr. José Mário Mônaco, 358, 2º andar
Contato: (54) 3055-0303 / (54) 9 9237-1842
E-mail: bancodeleite@tacchini.com
Horário de atendimento: seg a seg, das 8h às 18h

Alexandre Brusamarello

Saúde
Com estoque baixo, Banco de Leite 
AMA Tacchini precisa de doadoras
Atualmente, apenas 
pouco mais de 
13,2 litros estão 
disponíveis para 
utilização

Localizado no segundo 
andar do Hospital Tacchini, o 
Banco de Leite Humano AMA 
Tacchini entrou em estado de 
alerta nos últimos dias devido à 
diminuição dos estoques de lei-
te materno. Atualmente, apenas 
pouco mais de 13,2 litros estão 
disponíveis para utilização, o 
que é capaz de alimentar os be-
bês da UTI Neonatal do hospital 
pelos próximos 12 dias.

A redução dos estoques 
ocorre devido a uma combina-
ção de fatores, incluindo a que-
da no número de doadoras e o 
aumento da quantidade de leite 
necessária para atender inte-
gralmente todos os bebês da UTI 
Neonatal.

“Desde que abrimos as 
portas do Banco de Leite AMA 
Tacchini, há mais de dois anos, 
registramos apenas dois casos 
de enterocolite necrosante, que 
é a principal doença ligada à 
dificuldade de alimentação dos 
bebês. Esse dado já mostra o 
quanto cada gota de leite mater-
no contribui para o crescimento 
e desenvolvimento saudável dos 

recém-nascidos”, descreve a co-
ordenadora do Banco de Leite, 
Danusia Capoani.

QUEM PODE DOAR?
Toda mulher em período de 

amamentação é uma potencial 
doadora de leite. Para contribuir 
ou para buscar mais informa-
ções a respeito do Banco de Lei-
te Humano Ama Tacchini, basta 
entrar em contato pelo telefone 
(54) 3055-0303, pelo e-mail 
bancodeleite@tacchini.com.

br ou pelo WhatsApp (54) 9 
9237-1842. O espaço funciona 
todos os dias, das 8h às 18h.

Para doar, as mães sequer 
precisam sair de casa. Além da 
parceria com o Corpo de Bom-
beiros, que realiza a coleta do-
miciliar em Bento Gonçalves, 
Garibaldi e Carlos Barbosa, o 
Hospital Tacchini busca doações 
de mães de outros municípios 
da Serra Gaúcha com recursos 
próprios.

Segundo caso
Rio Grande do Sul confirma caso 
de febre amarela em bugio

A Secretaria da Saúde do Rio 
Grande do Sul confirmou na se-
gunda-feira, 07/08, o diagnóstico 
de febre amarela em um bugio en-
contrado morto em Santo Antônio 
das Missões, na região Noroeste 
do Estado.

Conforme a Secretaria da 
Saúde, este é o segundo caso de 
febre amarela em primatas, em 
2023.

Uma equipe da 12ª Coorde-
nadoria Regional de Saúde inves-
tigará o local em que o animal foi 
encontrado para procurar outros 
animais, vivos ou mortos. Além 
disso, a equipe vai verificar a si-
tuação vacinal dos habitantes do 
entorno. O primeiro caso de bugio 
infectado do ano foi em Caxias do 
Sul. Contudo, segundo a Secreta-
ria, desde 2009 não há registro 
de febre amarela em humanos no 
Rio Grande do Sul. Em 2018, dois 

gaúchos tiveram o diagnóstico da 
doença após visitarem Minas Ge-
rais. Nesta situação, a doença é 
considerada importada.

Os macacos são considerados 
sentinelas, ou seja, eles alertam 
para a circulação do vírus da fe-
bre amarela em uma região. Os 
animais não transmitem a doença 
para humanos.

A Secretaria orienta a popu-
lação para que caso encontre ma-
cacos mortos ou doentes, informe 
imediatamente o serviço de saúde 
do município.

O Centro Estadual de Vigilân-
cia em Saúde disponibiliza o tele-
fone 150 para informações, com 
atendimento de segunda a sexta-
-feira, das 8h30 às 19h.

SINTOMAS
Os principais sintomas da 

doença são: febre; calafrios; dor 
de cabeça; dor nas costas; dores 
musculares; mal-estar generaliza-
do; náuseas e vômitos.

Ao perceber os primeiros sin-

O diagnóstico de 
febre amarela em 
um bugio morto 
foi confirmado em 
Santo Antônio das 
Missões; o animal 
não transmite 
a doença para 
humanos

Agência Brasil

tomas, a pessoa deve procurar um 
serviço de saúde, ingerir muita 
água e evitar o uso de medica-
mentos por conta própria.

VACINAÇÃO
A vacina contra a febre ama-

rela faz parte do Programa Na-
cional de Imunizações, e está 
disponível na rede de saúde com 
recomendação a partir de 5 até 59 
anos.

Crianças devem tomar a pri-
meira dose aos nove meses e um 
reforço aos quatro anos. A partir 
dos cinco anos, não vacinados re-
cebem uma dose única.

A vacinação de pessoas com 
mais de 60 anos de idade, gestan-
tes e mulheres que estejam ama-
mentando crianças menores de 
seis meses, deve ocorrer em situ-
ações especiais, tais como emer-
gência epidemiológica, vigência 
de surtos, epidemias ou viagem 
para área de risco, mediante a 
avaliação de risco/benefício, feita 
por um médico.
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Cuidado nunca é demais
Bento Gonçalves já acumula mais de 180 casos 
de dengue em 2023; um óbito já foi registrado
A secretaria 
municipal de 
Saúde, por meio da 
Vigilância Sanitária, 
tem intensificado 
ações pelo município 
em busca de locais 
propícios para a 
proliferação do 
mosquito

A diretoria da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou mudanças na 
rotulagem de medicamentos. De 
acordo com a agência, as altera-
ções visam deixar mais claras as 
informações sobre os remédios 
nas embalagens, garantindo a 
segurança do paciente e o uso 
correto dos medicamentos.

No caso de remédios isen-
tos de prescrição médica, a clas-
se terapêutica e a indicação fica-
rão dispostas na parte da frente 
da embalagem para facilitar a 
visualização pelo consumidor.

O mesmo será feito para 
quantidade total de medica-
mento. “Com intuito semelhan-
te, foi permitida a colocação da 
quantidade total do medica-
mento na face frontal da em-
balagem, podendo auxiliar o ci-
dadão na comparação de preço 
dos produtos, sem, no entanto, 
causar prejuízo para a compre-
ensão das informações relacio-

nadas ao uso seguro do medica-
mento”, informa nota da Anvisa.

Segundo a agência, outra 
mudança é o uso obrigatório 
da técnica Tall Man Lettering 
(TML) – quando parte do nome 
de um remédio é escrito em le-
tras maiúsculas – nos rótulos 
de medicamentos restritos ao 
uso de hospitais, clínicas, am-
bulatórios, serviços de atenção 
domiciliar e demais unidades 
de saúde.

“A técnica de TML é uma das 
ferramentas utilizadas para aju-
dar a minimizar os erros de 
medicações decorridos de troca 
acidental entre princípios ativos 
com fonética e/ou ortografia se-
melhantes”, explica a agência.

Em relação a remédios que 
são vendidos ao governo federal, 
serão retiradas as frases que uti-
lizam os termos venda sob pres-
crição, sendo substituídas por 
“Uso sob prescrição” e “Uso sob 
prescrição e retenção de receita”.

A secretaria municipal de 
Saúde (SMS) de Bento Gonçal-
ves, por meio dos agentes de 
endemias, têm intensificado o 
combate ao mosquito Aedes ae-
gypti. As equipes realizam, dia-
riamente, uma série de ações, 
entre visitas em locais com 
suspeitas de casos, como em 
residências, terrenos baldios, 
empresas, dentre outros locais 
que possam estar com acúmu-
lo de lixo ou água parada. Até o 
início desta semana, segundo 
a SMS, foram encontrados 210 
focos e registrados 181 casos 
da doença, sendo todos eles 
autóctones, além de ter um em 
investigação. O município já re-
gistrou também cinco casos de 
chikungunya. Em 15 de março, a 
técnica de enfermagem Rosane 
Rodrigues das Neves Nogueira, 

de 49 anos e moradora de Bento, 
foi a primeira vítima da doença 
no Rio Grande do Sul em 2023.

Ao longo desta semana, fo-
ram realizadas ações do bota-
-fora pelos bairros, com a retira-
da do lixo, material reciclável e 
móveis. Os agentes de endemias 
realizam o levantamento de ín-
dice rápido para Aedes aegypti 
para verificação da infestação 
predial do inseto. No último sá-
bado, 05/08, a ação de bota-fora 
foi feita nos bairros Aparecida e 
Nossa Senhora da Saúde.

A médica veterinária da Vi-
gilância Ambiental, Analiz Zatte-
ra, comentou sobre a importân-
cia de manter os locais limpos 
para evitar a proliferação do 
inseto. “A prevenção é a melhor 
forma de combater a doença. É 
importante evitar o acúmulo de 
lixo, não estocar pneus em áre-
as descobertas, não acumular 
água em lajes ou calhas, colocar 

areia em vasos e plantas e cobrir 
hermeticamente tonéis e caixas 
d’água. Todo local e objeto que 
acumular água parada deve ser 
eliminado, pois é aí que se proli-
fera o mosquito da dengue”.

Locais como terrenos baldios 
sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo 0800-9796-866. Todos os 
trabalhos são registrados e se-
guem o plano nacional de comba-
te a dengue.

SOBRE O MOSQUITO
O Aedes aegypti tem, em 

média, menos de um centíme-
tro de tamanho, é escuro e com 
riscos brancos nas patas, cabeça 
e corpo. Com hábitos diurnos, 
sobretudo ao amanhecer e ao 
entardecer, o inseto (apenas a 
fêmea) se alimenta basicamente 
de sangue humano.

A reprodução acontece em 
água parada (limpa ou suja), 
onde os ovos são depositados.

Os principais sintomas 
da dengue são:

- Febre alta (maior que 
38.5°C) de início abrupto e 
que dura entre 2 e 7 dias;

- Dores musculares in-
tensas;

- Dor ao movimentar os 
olhos;

- Mal-estar;
- Falta de apetite;
- Dor de cabeça;
- Manchas vermelhas no 

corpo.
Ao apresentar os sinto-

mas, é importante procurar 
a Unidade de saúde mais 
próxima, para diagnóstico e 
tratamento adequados.

Mais segurança
Anvisa aprova mudança na 
rotulagem de remédios

SMS Bento
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Estelionatos

Mulher de Minas Gerais teria tramado 
assassinato de médico gaúcho por dívidas
Investigação apontou 
que o médico 
cobrava uma dívida 
de aproximadamente 
R$ 500 mil da autora 
da trama

A Polícia Civil do Mato Gros-
so do Sul realizou uma coletiva 
de imprensa na manhã de terça-
-feira, 08/08, para detalhar o 
que a investigação apurou so-
bre a morte do médico gaúcho 
Gabriel Paschoal Rossi, de 29 
anos.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, um grupo especializado em 
estelionatos está por trás do 
desaparecimento e da morte do 
médico. Quatro pessoas, uma 
mulher e três homens, foram 
presos em Minas Gerais (MG).

O chefe do Setor de Investi-
gações Gerais, delegado Erasmo 
Cubas, responsável pela inves-
tigação, afirmou que Bruna Na-
thalia de Paiva, 29 anos, Keven 
Rangel Barbosa, 22 anos, Gus-
tavo Kenedi Teixeira, 27 anos, e 
Guilherme Augusto Santana, 34 
anos, foram presos em Minas 
Gerais e levados para Dourados 
(MS), onde ainda serão ouvidos 
pela polícia.

Conforme o delegado, Bru-
na teria sido a responsável por 
tramar a morte de Gabriel, de-
vido a uma dívida que teria com 
ele. 

Segundo o delegado, eles se 
conheceram na época em que 
Gabriel era estudante univer-
sitário, em Dourados, período 
em que ele teria sido envolvido 
por Bruna em um esquema de 
fraudes com cartões bancários 
e saques de benefícios usan-
do documentos adulterados. 
A quadrilha atuava em Minas 
Gerais.

A investigação descobriu 
que Gabriel teria valores a re-
ceber de Bruna, que seriam re-
sultado de fraudes. A polícia es-
tima que a dívida possa chegar 
a R$ 500 mil.

A mulher teria decidido 
matar o médico após ter sido 
confrontada por ele para reali-
zar o pagamento da dívida. Para 
concretizar o homicídio, Bruna 
teria contratado os executores. 
A suspeita indica que ela teria 
pago cerca de R$ 50 mil para 
cada um.

DETALHES DO CRIME
No dia 27 de julho, Gabriel 

teria ido até uma residência, em 
Dourados, para se encontrar 
com uma pessoa que teria sido 
indicada por Bruna.

Segundo a polícia, o crime 
estava planejado e o grupo ha-
via chegado de Minas Gerais ao 
Mato Grosso do Sul um dia an-
tes, para aguardar o médico.

Na casa, Gabriel teria sido 
torturado pelos criminosos, das 
7h até por volta das 20h, quan-
do o grupo deixou o local.

A perícia indicou que a 
morte de Gabriel só teria ocor-
rido cerca de 48 horas depois, 
portanto, segundo a polícia, ele 
não estava morto quando foi 
deixado no local, mas não con-
seguiu pedir socorro porque 
estava com as mãos e pés amar-
rados e ferido.

Conforme a polícia, teria 

sido utilizada uma sacola plás-
tica para asfixiar a vítima, que 
também tinha perfuração no 
pescoço.

A casa havia sido alugada 
pela quadrilha por 15 dias, em 
razão disso, ninguém foi até o 
imóvel neste período. Para o 
delegado, a locação por tempo 
mais longo já fazia parte do pla-
no arquitetado para o crime. 

IDENTIFICAÇÃO DO GRUPO
Durante os depoimentos 

de amigos e pessoas próximas 
ao médico, a polícia chegou ao 
nome de Bruna, que residia em 
Minas Gerais e mantinha conta-
to com Gabriel há algum tempo.

Com a localização do corpo, 
os investigadores descobriram 
que outra casa também havia 
sido alugada em Dourados, para 
o período de 26 e 27 de agosto. 
Neste imóvel, a polícia conse-
guiu obter imagens de câmeras 
de segurança. A partir daí, os 
suspeitos de envolvimento fo-
ram identificados. 

Com eles, foram apreen-
didos celulares, cartões ban-
cários, roupas que teriam sido 
as mesmas usadas na data do 
crime, e uma arma de choque. 
A polícia acredita que o equi-

pamento tenha sido usado para 
intimidar e render o médico.

DESAPARECIMENTO
Gabriel desapareceu no dia 

26 de julho, após concluir um 
plantão médico, em Dourados. 
Contudo, o sumiço só foi perce-
bido durante o fim de semana, 
quando a vítima deixou de con-
versar com pessoas próximas. 

O médico residia em um 
apartamento em Dourados, mas 
o corpo foi localizado em uma 
casa alugada após uma vizinha 
da residência ligar para a polí-
cia relatando odor desagradável 
e a presença de um carro (o de 
Gabriel) parado no local há uma 
semana. 

Quando os policiais che-
garam ao local, encontraram 
o corpo do médico dentro do 
quarto, sobre uma cama. O ca-
dáver já estava em decomposi-
ção. O corpo foi encontrado com 
pés e mãos amarrados e com si-
nais de asfixia. 

Natural de Santa Cruz do 
Sul, no Vale do Rio Pardo, Ga-
briel era formado em Medicina 
pela Universidade Federal da 
Grande Dourados (UFGD) e atu-
ava em três hospitais no muni-
cípio.

Redes Sociais

Em Bom Jesus

Seguem as buscas por 
homem desaparecido

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar de Vacaria em parceria com 
os Bombeiros Voluntáris de Bom 
Jesus, que trabalham em apoio à 
Polícia Civil, retomaram, nesta 
semana, as buscas por Luciano 
Boeira Melos, de 27 anos. O ca-
minhoneiro está desaparecido 
desde o dia 26 de julho, depois de 
sair de casa para encontrar uma 
mulher com quem mantinha um 
relacionamento.

No início da tarde de terça-
-feira, 08/08, os bombeiros des-
cartaram um barranco, na locali-
dade de Caraúno, interior de Bom 
Jesus, como ponto de buscas pelo 
homem.

Conforme uma nota divul-
gada pela corporação, o local 
foi mapeado com drone e é con-
siderado de difícil acesso, por-
tanto, foi necessário fazer rapel 
para chegar ao ponto de buscas. 
Contudo, nada foi encontrado no 
local.

O caso continua sendo inves-
tigado pela Polícia Civil, que pres-
ta orientação aos bombeiros para 
os possíveis pontos de buscas.

RELEMBRE
Luciano, que trabalha como 

caminhoneiro, desapareceu no 
dia 26 de julho, após sair de casa 
de moto para encontrar uma 
mulher. 

De acordo com a família, a 
mulher é casada e teria enviado 
uma mensagem afirmando ter se 
separado do companheiro. Como 
Luciano não retornou para casa, 
inicialmente a família acreditou 

que os dois tivessem fugido. Con-
tudo, no dia seguinte, 27 de julho, 
familiares viram a mulher e o ma-
rido em um posto de saúde da ci-
dade e começaram a se mobilizar 
para encontrar Luciano.

A mulher confirmou à polí-
cia que ela e Luciano chegaram a 
se encontrar no dia 26 de julho. 
Contudo, ela não viu mais ele 
após o encontro. A mulher e o 
marido negam qualquer relação 
com o desaparecimento.

BUSCA E APREENSÃO
A Polícia Civil cumpriu man-

dados de busca e apreensão em 
três endereços relacionados ao 
caso do desaparecimento de Lu-
ciano, em Bom Jesus. As ações 
ocorreram na noite de sexta-fei-
ra, 04/08.

Durante os mandados, fo-
ram apreendidos oito celulares 
e uma arma de fogo registrada. 
Além disso, o Instituto-Geral de 
Perícias (IGP) periciou os três 
endereços e quatro veículos. Os 
materiais colhidos serão encami-
nhados para laboratório.

MOTO ENCONTRADA
A motocicleta de Luciano foi 

localizada no início da noite do 
dia 31 de julho, na localidade de 
Casa Branca, no interior de Bom 
Jesus.

O veículo estava embaixo da 
Ponte Rio dos Touros, dentro da 
água. Foi realizada uma busca no 
local para tentar encontrar possí-
veis elementos, mas como já era 
noite, não foi possível dar anda-
mento na investigação.

Redes Sociais
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Efetivo maior

14 novos soldados 
integram o 3º BPAT

Desde sexta-feira, 04/08, 
o 3º Batalhão de Policiamento 
de Áreas Turísticas (3º BPAT) 
passa a contar com 14 novos 
soldados. Eles são oriundos da 
última turma do curso básico de 
formação.

Os novos policiais, forma-
dos em abril deste ano, foram 
recepcionados na tarde de sex-
ta-feira, na sede do 3º BPAT, em 

Bento Gonçalves, pelo comando 
do batalhão. Após a recepção, 
eles seguiram para as cidades 
onde irão atuar.

Além de Bento Gonçalves, 
as cidades de Veranópolis, Gua-
poré, Nova Araçá, Nova Prata, 
Paraí, Coronel Pilar, Cotiporã 
e São Jorge também passam a 
contar com o reforço dos novos 
soldados.

Operação em Nova Prata
Contra exploração 
sexual de menores

A Polícia Civil realizou uma 
operação com o objetivo de apu-
rar crimes de exploração sexual 
contra crianças e adolescentes e de 
compartilhamento de pornografia 
infantil, em Nova Prata, na sexta-
-feira, 04/08.

Foi cumprido um mandado de 

busca e apreensão contra um mora-
dor do município, suspeito de fazer 
parte de grupos de compartilha-
mento de pornografia infantil.

Além disso, foram apreendidos 
aparelhos eletrônicos, que foram 
encaminhados e analisados pela 
perícia criminal.

Homicídio em Farroupilha

Três são presos por 
possível envolvimento

Dois homens, de 21 e 30 anos, 
foram presos na noite de sexta-
-feira, 04/08, em Farroupilha. Além 
deles, um menor de idade, de 17 
anos, foi apreendido. O trio é sus-
peito de ser o autor da morte de 
Gabriel Gonçalves, de 18 anos, que 
foi morto a tiros dentro de casa, na 
noite de quinta-feira, 03/08.

As prisões, realizadas por uma 
operação integrada da Brigada Mi-
litar (BM) com o Batalhão de Ope-
rações Especiais, aconteceram após 
a abordagem de um veículo Fiat 
Uno, no bairro Industrial, também 
em Farroupilha.

Conforme a Brigada Militar, os 
suspeitos desobedeceram a ordem 
de parada e fugiram em direção a 
Caxias do Sul. Quando foram abor-
dados, no veículo, foi apreendida 
uma pistola calibre 9 milímetros 
que teria sido utilizada no crime.

Em uma residência indicada 
pelos suspeitos, a Brigada Militar 
apreendeu uma motocicleta, mu-
nições, coletes à prova de balas, 
celulares e uma porção de crack. 

De acordo com a BM, a casa servia 
como ponto para os criminosos, 
que fazem parte de uma organiza-
ção criminosa.

Os suspeitos, presos em fla-
grante por porte ilegal de arma de 
fogo e tráfico de drogas, foram en-
caminhados à Delegacia de Polícia 
Civil de Caxias do Sul.

O CRIME
Gabriel foi morto a tiros dentro 

de casa, na noite de quinta-feira, 
03/08, no bairro Primeiro de Maio, 
em Farroupilha.

Conforme a BM, o corpo da ví-
tima foi encontrado no banheiro da 
residência onde ele morava, com 
diversas marcas de tiro.

A mãe do jovem relatou aos 
agentes que estava no quarto 
dela quando indivíduos arrom-
baram a casa anunciando que 
eram da polícia.

Na residência, os agentes en-
contraram munição, estojos defla-
grados e intactos, uma porção de 
substância semelhante à cocaína e 
uma balança de precisão.

Brigada MilitarBrigada Militar

9 garrafas de coquetel molotov

Na segunda-feira, 07/08, a 
Brigada Militar apreendeu nove 
garrafas de coquetel molotov e 
quatro toucas ninjas em uma resi-
dência na rua Edgide Fargherazzi, 
no bairro Monte Verde, em Farrou-
pilha. No local, um homicídio foi 
cometido na sexta-feira, 04/08.

A BM foi acionada pelo pro-

prietário da casa, que tinha ido ao 
local para realizar uma limpeza e 
se deparou com os materiais. Em 
contato com a Polícia Civil, que in-
vestiga o homicídio, foi informa-
do que não haveria necessidade 
de uma nova perícia no local.

Os objetos foram recolhidos e 
apresentados na Delegacia.
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MANCACECI
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SETCNCRB
TOMEHERO
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NOTAÃOD
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PTMAMMC

COAGIDAAL
RAMEATO
TOTALIZAR

MEIOMASTRO
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sivos

Desconto
na folha
salarial

(?) livre,
movimen-

to do
basquete

Conjun-
ção
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Caymmi,
cantora
da MPB

Cl
(Quím.) 

Heroína
de "O Gua-
rani" (Lit.)

(?)
Piovani,

atriz 

Tem pre-
ferência

por 

Resultado
da avali-

ação
escolar

Fêmea
do cão

Orlando 
Drum-
mond,

humorista

Homem
bonito
(gíria)

2.100, em 
algarismos
romanos

Remédio
contra
o HIV

Pende
para um
dos lados
ao andar

Estúdio de
filmagem

Juiz de
Direito

O Após-
tolo Des-

crente
(Bíblia)

Leva ao
forno
Ponto

(abrev.)

Constran-
gida

Terminar
o cálculo
Altura da
bandeira
hasteada
em luto

Queira mui-
to bem a
Saudação
popular

Cintura de
saias

Tratam com
carinho 

Arbusto

Órgão na-
cional do
comércio

Meigo;
manso

"Monstros
(?)", filme

Herói, em
inglês

Consoantes
de "data"

Equivale a
sessenta
segundos

Vazia

Sílaba de
"rombo"

Que chora
muito

Divisão de
um balé

Ícaro
Silva, ator

Penúltima
vogal

Assas-
sinar

Rui Barbo-
sa, político
Interjeição

de nojo

Possuir

Auxiliado;
ajudado

3/azt — cnc — set. 4/hero. 5/moita. 7/coagida.

Educação RS lança cursos 
gratuitos online para professores

A secretaria da Educação do 
Rio Grande do Sul abriu as inscri-
ções para quatro novos cursos da 
“Trilha Formativa de Tecnologia 
e Inovação”. Ofertadas em par-
ceria com a Fundação Telefônica 
Vivo, as formações são gratuitas, 
realizadas integralmente online 
e se destinam aos professores da 
rede pública estadual de ensino. 
Os interessados podem se habili-
tar pelo “Portal Educação” até 27 
de agosto.

Os cursos visam dar suporte 
aos educadores da rede estadu-
al no desenvolvimento de novas 
competências para suas carrei-
ras e a levarem inovação para a 
aprendizagem em sala de aula. 
As formações disponibilizadas 
neste momento são todas de 
curta duração: “Ensino híbrido: 
como fazer na minha escola?”, 
com carga horária de 54h; “Eu, 
robô! Primeiros passos com a 
robótica” (30h); “Metodologias 
ativas: aprendizes protagonis-
tas” (20h) e “Introdução ao Pen-
samento Computacional” (10h). 

Atualmente, a Trilha de Tec-

nologia e Inovação também está 
com vaga, até o final do mês, 
para o curso de “Educação Mi-
diática”, promovido em parceria 
com o Instituto Palavra Aberta.

“A Trilha de Tecnologia e 
Inovação tem como objetivo 
apoiar o professor no desen-
volvimento das suas aulas, inte-
grando as metodologias ativas e 
tecnologias educacionais. Não 
são cursos só para quem atua 
diretamente do componente de 
Cultura Digital, mas para todos 

os profissionais da Educação da 
rede”, afirmou a diretora do de-
partamento de gestão do centro 
de desenvolvimento dos pro-
fissionais da educação, Naomy 
Oliveira.

Os conteúdos ministrados 
estão alinhados a Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC). 
Concluído o curso, o aprovado 
receberá certificado gratuito, 
sempre emitido por instituição 
de ensino reconhecida pelo Mi-
nistério da Educação (MEC).

GCM

Guarda na Escola: 
educação e segurança

Lucas Marques
O Programa Guarda nas Es-

colas, realizado em educandários 
de Bento Gonçalves, continua com 
suas atividades. Na última segun-
da-feira, 07/08, a conversa e tro-
ca de informações entre forças de 
segurança e estudantes ocorreu 
nas escolas Alfredo Aveline (muni-
cipal), General Bento Gonçalves da 
Silva e Dona Isabel (estaduais).

Na oportunidade, o guarda 
municipal Leandro Reis Brandão 
abordou com os alunos e profes-
sores, assuntos relacionados ao 
bullying, respeito, empatia, traba-

lho em equipe, função da Guarda 
Civil Municipal (GCM) e primeiros 
socorros.

A ação é realizada pela se-
cretaria de Segurança (Semseg) 
e secretaria de Educação (Smed) 
do município. Um dos objetivos é 
aproximar a comunidade da GCM, 
que atua por toda Bento Gonçalves.

Iniciativas das forças de segu-
rança da cidade em escolas muni-
cipais e estaduais se intensificaram 
em todo o país após o ataque a uma 
escola infantil de Blumenau, Santa 
Catarina, onde quatro crianças fo-
ram mortas.

Para conhecer 
os cursos da 
"Trilha Formativa 
de Tecnonolia 
e Inovação", 
acesse o QR 
Code ao lado
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romanos

Antôni-
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Belém
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contra dor
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Otaviano 
Costa, ator
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previsto
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Atrações
do Car-
naval

carioca
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(símbolo)
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pesquisar
De preço
elevado
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mado Mês

das
Noivas
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timento

4/foca — islã — name. 6/melado — roçado.Formações de curta 
duração fazem parte 
da Trilha Formativa 
de Tecnologia e 
Inovação
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Jefferson Rudy/Agência Senado

Tema é debatido no STF

Pacheco quer debate político sobre 
liberação do porte de drogas
“Constitucionalmente 
e legalmente, há 
um tratamento 
muito severo ao 
tráfico ilícito de 
entorpecente”, disse o 
presidente do Senado

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), afirmou 
que é preciso esgotar a avaliação 
política e jurídica em torno de 
uma possível descriminalização 
do porte de drogas. A afirmação 
foi feita na terça-feira, 08/08, 
depois de o Plenário do Senado 
ter aprovado a promoção de uma 
sessão especial para debater a 
questão. O requerimento para 
a sessão (RQS 690/2023) é de 
autoria do senador Efraim Filho 
(União-PB). A data do debate ain-
da será agendada pela Secretaria-
-Geral da Mesa.

Pacheco lembrou que já 
apontou uma invasão de com-
petência do Congresso, já que o 
tema está sendo discutido pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF). 
Segundo o presidente, é preciso 
um debate amplo, com represen-
tantes da saúde, da área jurídica e 
de comunidades terapêuticas. Ele 
disse que, em relação ao mérito, 

é preciso observar a Constituição 
de 1988, que equipara o tráfico 
de entorpecentes ao crime he-
diondo. Para o presidente, não é a 
quantidade que deve ser relevan-
te na diferenciação entre usuário 
e traficante, mas sim a intenção. 
Ele disse temer, com a argumen-
tação sobre a liberação do porte, 
uma possível descriminalização 
do traficante de pequenas quan-
tidades de droga.

“Constitucionalmente e legal-
mente, há um tratamento muito 
severo ao tráfico ilícito de entor-
pecente. Isso porque o Brasil de-
cidiu tratar esse crime como um 
crime gravíssimo. Uma sessão de 
debate sobre esse tema é impor-
tante para levar em conta todos 
esses pontos. Vamos avançar em 

uma discussão política e tomar a 
melhor decisão para o país sobre 
esse tema”, registrou Pacheco, 
fazendo uma ressalva sobre a va-
lidade do respeito ao uso medici-
nal da cannabis.  

Efraim apontou que o debate 
sobre drogas tem ganhado espaço 
nas tribunas do Senado. Ele disse 
que o tema precisa ser debatido 
pelo Parlamento com profundi-
dade, pois atinge políticas pú-
blicas da saúde e da segurança. 
O senador também pediu uma 
reflexão sobre os limites consti-
tucionais de legislação, por conta 
do julgamento do tema no STF. 
“Nos preocupa que uma eventual 
decisão do STF possa chegar [ao 
país] sem as devidas políticas pú-
blicas”, alertou o senador. 

Defesa de Bolsonaro recorre de decisão 
do TSE de inelegibilidade do ex-presidente

O ex-presidente Jair Bolsonaro 
recorreu na última segunda-feira, 
07/08. da decisão Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) que o condenou 
à inelegibilidade pelo período de 
oito anos, em junho.

O TSE julgou a conduta de Bol-
sonaro durante reunião realizada 
com embaixadores, em julho do 
ano passado, no Palácio da Alvo-
rada, para contestar o sistema ele-

trônico de votação. A legalidade do 
encontro foi questionada pelo PDT.

No início da noite desta segun-
da-feira, a defesa do ex-presidente 
protocolou no TSE os chamados 
embargos de declaração. Não há 
prazo para o julgamento do caso.

O recurso pretende apontar er-
ros ou contradições no acórdão do 
julgamento. O documento foi publi-
cado na semana passada e tem 433 

páginas.
A sentença do colegiado reúne 

a íntegra do julgamento, incluindo 
os votos dos ministros e as funda-
mentações que levaram ao resul-
tado do julgamento. Os advogados 
ainda podem recorrer ao Supremo 
Tribunal Federal. Três dos sete mi-
nistros do TSE também fazem parte 
do STF e podem participar do julga-
mento de eventual recurso.

Moraes vota por descriminalização
No dia 02 de agosto, o ministro 

Alexandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), votou a fa-
vor da descriminalização do porte 
de maconha para consumo pessoal. 

Pelo voto do ministro, deve 
ser considerado usuário quem 
portar entre 25 a 60 gramas de 
maconha ou seis plantas fêmeas 
de cannabis. Além disso, a Justiça 
também poderá avaliar as circuns-
tâncias de cada caso para verificar 
eventual situação que possa confi-
gurar tráfico de drogas. 

O Supremo julga a constitucio-
nalidade do Artigo 28 da Lei das 

Drogas (Lei 11.343/2006). Para 
diferenciar usuários e traficantes, a 
norma prevê penas alternativas de 
prestação de serviços à comunida-
de, advertência sobre os efeitos das 
drogas e comparecimento obriga-
tório a curso educativo para quem 
adquirir, transportar ou portar dro-
gas para consumo pessoal.

Moraes avaliou que a lei au-
mentou o número de presos por 
tráfico de drogas e gerou "um 
exército para as facções crimino-
sas". O ministro informou que da-
dos oficiais mostram que 25% dos 
presos no Brasil (201 mil) respon-

dem por tráfico de drogas.
"Isso gerou o fortalecimento 

das facções no Brasil. A aplicação 
da lei gerou aumento do poder das 
facções no Brasil. Aquele que antes 
era tipificado como usuário, quan-
do despenalizou, o sistema de per-
secução penal não concordou com 
a lei e acabou transformando os 
usuários em pequenos traficantes. 
O pequeno traficante, com a nova 
lei, tinha uma pena alta e foi para 
sistema penitenciário. Jovem, pri-
mário, sem oferecer periculosidade 
à sociedade, foi capturado pelas or-
ganizações criminosas", comentou

"Sim"

Não custa tentar

Rápidas
Na última terça-feira, 

08/08, estava prevista para 
ser votada, em 2º turno, a PEC 
295/2023 na Assembleia Legis-
lativa do RS. Porém, após reu-
nião de líderes, a votação foi 
retirada da pauta. A PEC deve 
retornar ao plenário apenas na 
sessão do dia 22 de agosto. 

O projeto, para quem não 
lembra, trata sobre a “proteção 
e imutabilidade” dos símbolos 
do Rio Grande do Sul, como, por 
exemplo, o Hino. Em 13 de julho, 
a PEC foi aprovada, em 1º turno, 
com 38 votos favoráveis e 13 vo-
tos contrários. A polêmica sobre 
a PEC é devida a colocação de 
deputados da esquerda de que 
trecho do Hino do RS é conside-
rado racista. 

A Bancada Negra da As-
sembleia pontua que busca 
uma discussão sobre o tema, 
não uma mudança abrupta. Ro-
drigo Lorenzoni (PL) é o propo-
nente da PEC.

Violência doméstica

Polícia Civil irá arquivar investigação 
contra deputado Leonel Radde, do PT

A Polícia Civil decidiu arqui-
var a investigação contra o depu-
tado estadual do Rio Grande do 
Sul Leonel Radde (PT) por vio-
lência doméstica. Ele era suspeito 
de ter agredido a ex-companheira 
em abril deste ano. O entendi-
mento foi de que ele não cometeu 
o crime. O caso era investigado 
pela Corregedoria-Geral da Polí-
cia Civil (Cogepol), já que o polí-
tico é policial civil.

Já a ex-mulher de Radde foi 
indiciada por difamação e de-
nunciação caluniosa, segundo a 
Polícia Civil.

De acordo com a delegada 
Eliana Lopes, diretora de comu-

nicação da Polícia Civil, os inqué-
ritos foram encaminhado ao Mi-
nistério Público (MP), que deve 
avaliar se concorda ou não com 
a conclusão das investigações. Se 
concordar, os casos são encerra-
dos e encaminhados à Justiça.

“[O MP pode] pedir novas di-
ligências”, diz a delegada Eliana, 
explicando que, nessa situação, a 
Polícia Civil volta a trabalhar no 
caso para responder aos questio-
namentos da Justiça.

O advogado que defende Ra-
dde, Eduardo Mattos, disse que 
não vai se manifestar sobre as 
decisões. Já a advogada Eliziane 
Taborda afirma que as provas que 

existem apontam a responsabi-
lidade de Radde “e que a justiça 
será feita com a condenação do 
investigado”. Sobre o indiciamen-
to da sua cliente, conta que “qual-
quer posição neste momento se-
ria prematura”, pois é aguardada 
definição do MP.
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Justiça

Atuais vereadores, ex-parlamentares e ex-assessores de Bento Gonçalves 
são condenados em 2ª instância pelo “Caso das Rachadinhas”
Os mesmos já 
haviam sido 
condenados em 
1ª instância, em 
dezembro de 2022

Lucas Marques
A desembargadora Gisele 

Anne Vieira de Azambuja, da 4ª 
Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do Sul 
(TJRS), optou pela condenação, 
em segunda instância, de ve-
readores, ex-vereadores e ex-
-assessores políticos de Bento 
Gonçalves envolvidos no “Caso 
das Rachadinhas”, ocorrido en-
tre 2008 e 2013. 

No despacho, a desembarga-
dora afirma que não há dúvidas 
da existência do esquema e do 
cometimento do crime.

Cabe recurso da decisão ao 
Supremo Tribuanl de Justiça 
(STJ) e/ou Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

Em dezembro de 2022, os 
mesmos já haviam sido conde-
nados, mas em primeira instân-
cia. Na época, a Juíza de Direito 
Fernanda Ghiringhelli de Aze-
vedo, da 1ª Vara Criminal da 

Comarca de Bento Gonçalves, 
condenou os vereadores Mar-
cos Barbosa (Republicanos) e 
Ari Pelicioli (Cidadania), os ex-
-vereadores Marlen Pelicioli (Ci-
dadania) e Vanderlei Santos, e 
as ex-assessoras parlamentares 
Iraci Manfroi e Marli Civardi pelo 
crime de concussão, quando o 
servidor exige vantagem indevi-
da em razão de seu cargo.

PENAS

Marlen Pelicioli foi con-
denada a 5 anos e 8 meses de 
reclusão, em regime semiaberto 

e 70 dias de multa. Marlen não 
teve direito a substituição da 
pena por prestação de serviços e 
pagamento de multa devido aos 
anos de condenação.

Vanderlei Santos foi conde-
nado a 7 anos e 8 meses de pri-
são, em regime semiaberto, mais 
80 dias de multa. A pena tam-
bém não pôde ser substituída.

Marcos Barbosa, atual ve-
reador de Bento, foi condenado 
a 2 anos e 4 meses de reclusão, 
além de 20 dias de multa, em 
regime aberto. Como não tem 

antecedentes criminais, a pena 
foi revertida em prestação de 
serviços à comunidade pelo 
tempo determinado na sentença 
e deverá pagar multa de 10 sa-
lários mínimos (em torno de R$ 
13.200,00).

Ari Pelicioli, atual vereador 
por Bento e pai de Marlen, foi 
condenado também a 2 anos e 
4 meses, mais 20 dias de multa, 
mas irá cumprir a pena em re-
gime aberto, sendo substituída 
por serviços à comunidade e o 
pagamento de multa de 10 salá-
rios mínimos.

Os ex-vereadores Marlen Pelicioli (Cidadania) e Vanderlei dos Santos, e os atuais Marcos Barbosa (Republicanos) e Ari Pelicioli (Cidadania)

Marli Civardi, ex-assessora 
de Vanderlei Santos, foi conde-
nada a 4 anos e 8 meses de pri-
são em regime semiaberto, mais 
40 dias de multa. A pena não 
pôde ser substituída visto o tem-
po da sentença.

Iraci Manfroi, ex-assessora 
de Marlen, teve sentença de 
2 anos e 8 meses e 30 dias de 
multa. Contudo, como não tem 
antecedentes, prestará serviços 
à comunidade durante o período 
determinado na condenação e o 
pagamento de 2 salários míni-
mos (R$ 2.640,00).

"Separatista"

Frente Sul-Sudeste: a polêmica criada por Romeu Zema (MG), do Novo
O governador 
de Minas Gerais 
foi criticado por 
políticos e entidades 
pela sua fala que, 
segundo ele, foi 
'tirada de contexto'

Em entrevista ao jornal Es-
tado de São Paulo, publicada  no 
último final de semana, o atual 

governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), defendeu 
a criação de uma frente dos go-
vernos do Sul e Sudeste para ter 
“protagonismo político” diante 
da atuação dos políticos das de-
mais regiões. Zema comentava 
sobre a criação do Consórcio Sul, 
Sudeste (Cossud) que, na visão 
dele, estaria atrás dos consórcios 
de governadores do Norte e do 
Nordeste, supostamente mais 
politicamente organizados, se-
gundo Zema.   

A fala do governador minei-
ro gerou ampla repercussão no 
meio político. Em nota, o presi-

dente do Consórcio Nordeste, 
João Azevedo, afirmou que “ao 
defender o protagonismo do Sul 
e Sudeste, indica um movimento 
de tensionamento com o Norte e 
o Nordeste, sabidamente regiões 
que vem sendo penalizadas ao 
longo das últimas décadas dos 
projetos nacionais de desenvol-
vimento”.

Segundo o governador da 
Paraíba, João Azevêdo (PSB), os 
consórcios Nordeste não tem 
qualquer intenção separatista. 
“Enquanto Norte e Nordeste 
apostam no fortalecimento do 
projeto de um Brasil democrá-

tico, inclusivo e, portanto, de 
união e reconstrução, a referida 
entrevista parece aprofundar a 
lógica de um país subalterno, di-
vidido e desigual”.

O presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), foi às redes sociais comen-
tar a entrevista de Zema. “Não 
cultivamos em Minas a cultura 
da exclusão. JK, o mais ilustre dos 
mineiros, ao interiorizar e inte-
grar o Brasil, promoveu a lógica 
da união nacional”, disse. Segun-
do Pacheco, “Somos um só país”.  

O governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande (PSB), 

disse que a opinião de Zema é 
“pessoal” dele e que participa 
do Consórcio do Sudeste para 
que ele “seja um instrumento 
de colaboração para o desenvol-
vimento do Brasil e um canal de 
diálogo com as demais regiões”.

O governador do Rio Grande 
do Sul, Eduardo Leite (PSDB), foi 
às redes sociais e se manifestou 
dizendo que “seremos todos 
mais fortes quanto mais formos 
um só Brasil”. Segundo Leite, ele 
nunca achou que o Norte e Nor-
deste haviam se unido contra os 
demais estados do país. “Muito 
pelo contrário, a União desses 

estados em torno da pauta que 
é de interesse comum deles 
serviu de inspiração para que a 
gente possa, finalmente, fazer 
o mesmo. Não tem nada a ver 
com frente de estados contra 
estados”. Leite acrescentou que, 
caso Zema tenha dito o contrário, 
“não me representa”.

Zema comentou as repercus-
sões à entrevista dele dizendo 
que houve uma “distorção dos 
fatos”. “A união do Sul e Sudeste 
jamais será para diminuir ou-
tras regiões. Não é ser contra 
ninguém, e sim a favor de somar 
esforços”, explicou.

Fotos: Redes sociais/Divulgação

Rápidas
Na última segunda-

-feira, 07/08, o deputado 
estadual por Bento Gon-
çalves, Guilherme Pasin 
(Progressistas), participou 
do 22ª edição do Con-
gresso Brasileiro do Agro-
negócio, promovido pela 
Associação Brasileira do 
Agronegócio (Abag) e a 
B3, a Bolsa de Valores de 
São Paulo. 

Segundo Pasin, no en-
contro, que contou com 
palestras de políticos e 
empresários do meio, 
foram debatidas ques-
tões importantes sobre o 
agronegócio que são de 
interesse do Rio Grande 
do Sul, um dos principais 
estados produtores agrí-
colas do Brasil. “O agro é a 
nossa base e a agricultura 
é a nossa fortaleza”, disse 
Pasin em vídeo publicado 
nas redes sociais.

Em defesa da justiça e dos direitos, celebramos o 
Dia dos Advogados. Uma homenagem a todos 

que lutam pela equidade e pela verdade. 
Parabéns a nós, colegas!

Av. Osvaldo Aranha, 1053, Cidade Alta
 54 99708 5761
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Política

Assembleia Legislativa do RS terá 
Frente Parlamentar Evangélica
Proposta é do 
deputado Airton Lima 
e visa fortalecer a 
defesa de bandeiras 
compartilhadas pelas 
lideranças políticas 
evangélicas

Lucas Marques
A Casa Legislativa do Rio 

Grande do Sul irá contar com uma 
Frente Parlamentar Evangélica. A 
iniciativa foi proposta pelo depu-
tado estadual Airton Lima (Pode-
mos). A instalação está prevista 
para ocorrer em 21 de agosto.

Segundo o deputado, a 
frente visa fortalecer a defesa 
de bandeiras compartilhadas 
pelas lideranças políticas evan-
gélicas. “Será uma ferramenta 
de proteção para as bandeiras 
evangélicas tais como a defesa 
da fé, da família, das crianças e 
adolescentes, defesa da liberda-
de religiosa, contra o ensino de 
ideologia de gênero nas escolas, 
contra o aborto e contra a legali-
zação das drogas”, disse.

Outro objetivo é reunir li-
deranças e parlamentares que 
comungam da fé cristã, estabe-
lecendo um ponto de represen-
tatividade à defesa de valores 

compartilhados pela população 
evangélica no acompanhamento 
de políticas públicas, programas 
governamentais e debates de 
questões sociais em pauta.

“É interessante notar que 
essa transformação tem ocorri-
do sem mudanças abruptas ou 
grandes rupturas em meio à so-
ciedade, não havendo registro 
de grandes confrontos ou impor-
tantes movimentos populares de 
intolerância religiosa”, observou 
o deputado no requerimento de 
instalação da frente.

CURIOSIDADE
Em pouco mais de sete me-

ses de mandato, os deputados 
estaduais da 56ª legislatura da 
Assembleia Legislativa gaúcha já 
instalaram (ou reinstalaram) 202 
frentes parlamentares. Os mais 
variados assuntos fazem parte do 
leque de grupos, como, por exem-

plo, a Frente Parlamentar da Li-
berdade Econômica (de Rodrigo 
Lorenzoni); a Frente Parlamentar 
em Defesa do Setor Moveleiro 
Gaúcho (de Guilherme Pasin); 
a Frente Parlamentar do Siste-
ma Penitenciário (de Elizandro 
Sabino) e a Frente Parlamentar 
Pró-Prevenção das Violências na 
Escola (de Luciana Genro).

Conheça cada uma das Fren-
te Parlamentares acessando o QR 
Code abaixo:

Divulgação

"Imposto do pecado"

Em Caxias, Mourão fala sobre 
tributação de vinhos e espumantes 
na Reforma Tributária
O senador gaúcho 
afirmou que irá 
apresentar uma 
emenda à PEC 
45/2019

Na última segunda-feira, 
07/08, o senador pelo Rio Grande 
do Sul Hamilton Mourão (Republi-
canos), ex-vice-presidente da Re-
pública, esteve em Caxias do Sul, 
na Câmara de Indústria, Comércio 
e Serviços (CIC Caxias), para falar 
sobre política e economia no Brasil 
atual. Sobre a Reforma Tributária 
(Proposta de Emenda à Constitui-
ção nº 45/2019), cujo texto aprova-
do pela Câmara ainda depende de 
votação no Senado, o senador Mou-
rão disse que três pontos são inego-
ciáveis: simplificação, neutralidade, 
ou seja, não pode haver aumento de 
carga tributária, e descentralização 
dos recursos. 

Também expressou preocu-
pação com a possível inclusão de 
produtos como vinho e espumante 
no Imposto Seletivo Federal, cha-
mado popularmente de “Imposto 
do Pecado”, tributo que vai taxar 
produtos prejudiciais à saúde ou ao 
meio ambiente, incluindo bebidas 
alcoólicas. Ele anunciou que está 
apresentando uma emenda à PEC 
45, com o objetivo de excluir vinhos 

e espumantes dessa categorização. 
O senador entende que a defesa 
dessa emenda exigirá um embate 
no Congresso, porém, sustentou a 
importância de salvaguardar os in-
teresses dos produtores de vinhos 
e espumantes. 

Júlio Soares/Divulgação

54 3052 0848 | 99156 5384
Rua Barão do Rio Branco, 325 | 603
Centro | Bento Gonçalves | RS

Ana Clara Brandelli Alves dos Santos | OAB/RS121.379

Cassiano Scandolara Rodrigues | OAB/RS102.428

Gabriela Milani | OAB/RS110.419
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

- COSTUREIRA DE
MÁQUINA INDUSTRIAL
- VENDEDORA DE LOJA

- AJUDANTE GERAL

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Alteração 001/2023 - Pregão Eletrônico nº: 014/2023

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: menor preço por item. Objeto: 
Aquisição de Insumos para Ajardinamento para uso da Secretaria da 
Agricultura e Meio Ambiente. – Conforme Termo de Referência 
(Anexo I).- Abertura das Propostas: a partir das 08h00min do dia 
25/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10h00min do dia 
25/08/2023. Alteração na íntegra encontra-se disponível no site: 
http://wwhttp://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/.Informações adicionais pelo 
telefone: (54) 3457-2051.

Adenir José Dallé
Prefeito Municipal.

Resumo de Contratos:

Contrato/Termo de Credenciamento nº 224/2023 – Chamamento 
Público nº 003/2023-  Prestação de serviços de horas máquinas no 
Município de Santa Tereza/RS. ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. 
ContratoContrato nº 225/2023 – Dispensa de Licitação nº 128/2023 - Instalação 
de sistema de som ambiente na Casa Mortuária, incluindo 
equipamentos e demais materiais necessários. EDUARDO BURLANI. 
Valor Total R$ 2.097,27.
Contrato/ nº226/2023 – Dispensa de Licitação nº 129/2023 - Aquisição 
de mudas de árvores para reposição na Rota Pão e Vinho P S 
LAUERMANN – VIVEIROS. Valor Total R$ 1.400,00.
ContratoContrato nº 227/2023 – Dispensa de Licitação nº 130/2023- Publicação 
de ações executadas pelo município na revista “Gazeta News”. 
MARLOVE PERIN. Valor total R$ 1.800,00.
Contrato nº 228/2023 – Pregão Presencial nº 039/2023-  Prestação de 
serviço de assessoria Administrativa e Tributária ao Município de 
Santa Tereza. GRAICY DE FATIMA STEFENON Valor:  R$ 4.000,00 
mensais.
ContratoContrato nº 229/2023 – Dispensa de Licitação nº 131/2023-  
Realização de análise de água (padrão outorga) do poço da Linha São 
Valentin. ECOCERTA ANALISES AMBIENTAIS LTDA. Valor:  R$ 
561,99.
ContratoContrato nº 230/2023 – Dispensa de Licitação nº 132/2023-  Aquisição 
de 30 conjuntos de xícara para café com pires e 30 colheres para café. 
RUMO CERTO UTILIDADES DOMESTICAS LTDA. Valor:  R$ 
782,70.
ContratoContrato nº 231/2023 – Pregão Presencial nº 041/2023-  Contratação 
de pessoa física ou jurídica para prestação de serviços de inseminação 
artificial em animais bovinos e suínos do Município. MICHEL 
BATISTA BETTINELLI. Valor:  R$ 2.100,00 mensais.
Contrato nº 232/2023 – Pregão Presencial nº 042/2023-  Contratação 
de empresa para a prestação de serviços de exames de análises clínicas. 
CZARNOBAY & CIA LTDA. Valor estimado até:  R$ 98.176,70.

Resumo dasResumo das Atas de Registro de Preços:
Ata de Registro de Preços nº. 018 /2023 – Pregão Presencial Nº 
038/2023 - Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
mudas e insumos para paisagismo e contratação de mão de obra para 
preparação do solo e plantio. FLORICULTURA SÃO FRANCISCO 
LTDA, com valor de R$ 267.441,50, DA PRAIA CONSULTING 
LTDA, com valor total de R$ 75.900,00.
AtaAta de Registro de Preços nº. 019/2023 – Pregão Presencial Nº 
040/2023 - Registro de preços tem por objeto o registro de preços para 
futura e eventual aquisição de materiais hidráulicos para rede pública 
de distribuição de água do Município de Santa Tereza/RS. LAJE 
AGUA COM. MAT. CONSTR. LTDA, com valor total de R$ 20.235,20 
(vinte mil duzentos e trinta e cinco reais e vinte centavos),  GIOVANA 
VERONICA TEIXEIRA, com valor total de R$ 38.096,50 (trinta e oito 
milmil noventa e seis reais e cinquenta centavos), CLARAO 
COMERCIAL DE MATERIAIS ELETRICOS LTDA com valor total 
de R$ 35.355,00 (trinta e cinco mil trezentos e cinquenta e cinco reais), 
SUL FIOS EIRELI, com valor total de R$ 4.978,10 (quatro mil 
novecentos e setenta e oito reais e dez centavos), L OFFERTA 
MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA com valor total de R$ 
44.020,50 (quarenta e quatro mil e vinte reais e cinquenta centavos), 
DJONDJONATAN MICHEL COLPO com valor total de R$ 32.500,00 (trinta 
e dois mil e quinhentos reais), METALSAF INDUSTRIA E 
COMERCIO LTDA com valor total de R$ 994,00 (novecentos e 
noventa e quatro reais), ACQUADUTO BRASIL INDUSTRIA E 
COMERCIO LTDA com valor total de R$ 73.200,00 (setenta e três mil 
e duzentos reais).

Rescisão Contratual:
Contrato nº 137/2021 -  firmado através de Tomada de Preços nº 
017/2021 – Visando a prestação de serviços na área de engenharia 
civil. – MOISES GARBIN LTDA. A contar de 31/07/2023.
Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 217/2023 - 
STILLUS SEGURANÇA LTDA. Fica acrescido a prestação de serviço 
de mais 01 (um) profissional de limpeza, no valor de R$ 236,50, 
passando o valor total do contrato a ser R$ 1.182,50. 
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao contrato nº 079/2022 - 
RÁDIO DIFUSORA BENTO GONÇALVES LTDA.-EPP. Fica 
acrescido o percentual de 3,19%, perfazendo o valor total do contrato 
em R$ 1.031,90 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
02/08/2023.
TTermo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao contrato nº 163/2020 - 
JURANDIR ALBERTO TRISTACCI. Fica acrescido o percentual de 
3,19%, perfazendo o valor total do contrato em R$ 577,86 mensais. 
Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 02/08/2023.
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao contrato nº 082/2022 - 
MAURICIO BAGGIO LTDA. Fica acrescido o percentual de 4,03%, 
perfazendo o valor total do contrato em R$ 3.120,90 mensais. Prazo de 
mais 12 (doze) meses, a contar de 09/08/2023.

Santa Tereza, 11 de agosto de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a 
empresa pelo whatsapp 99943-0355 com 
Luciana ou enviar e-mail para 
pessoal@gdom.com.br

Alteração 001/2023 - Pregão Eletrônico 
nº: 011/2023

OO Município de Monte Belo do Sul torna 
público que realizará “PREGÃO 
ELETRÔNICO”, tipo: menor preço por 
item. Objeto: Aquisição de Material de 
Limpeza e Produtos de Higiene para uso nas 
Secretarias Municipais. – Conforme Termo 
de Referência (Anexo I). As datas do 
certamecertame não sofreram alteração. Alteração na 
íntegra encontra-se disponível no site: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/.In
formações adicionais pelo telefone: (54) 
3457-2051

Adenir José Dallé
Prefeito Municipal.

EDITAL DE CHAMAMENTO 
PÚBLICO Nº 009/2023 – 
Credenciamento de interessados em 
prestar serviços de exames de 
Polissonografia e Espirometria. Data de 
abertura 23/08/2023.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 046/2023 – Edital de Pregão Presencial 
para registro de preços para futura e 
eventual aquisição de tubos de concreto. 
Data de abertura 23/08/2023 as 09:00 
horas.

Santa Tereza/RS, 11 de agosto de 2023
Gisele CaumoGisele Caumo

Prefeita Municipal.

VENDE-SE
Fiat Toro Freedom 
2020 2.0 4x4  
diesel

Automática, 62.000km, IPVA 
pago, todas as revisões 
feitas na Fiat | R$ 128.000
Contato (54) 99986 8713
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"Percebi que a ansiedade esta-
va me ‘destruindo’, pois não tinha 
mais paciência com nada, queria 
fazer tudo logo. Era como se al-
guém estivesse correndo atrás de 
mim. Essa era a impressão. Não 
conseguia ficar parada, descansan-
do, tinha que sempre estar em mo-
vimento, fazendo alguma atividade. 
Além disso, dormia mal todas as 
noites e passava os dias com cansa-
ço e falta de disposição. Foi quando 
vi uma publicação falando sobre 
Hipnose Condicionativa e isso ge-
rou algo em mim que não sei nem 
explicar. Senti muita vontade de 
fazer essa hipnose, para melhorar, 
já que a minha vida estava ficando 
insuportável”, destaca Carolina.

“À medida que fui fazendo as 
sessões de Hipnose Condicionativa, 
minha vida foi melhorando gradati-
vamente. Comecei a ter mais calma 
e paciência, sem aquela pressa que 
tinha para fazer tudo imediatamen-
te. Comecei a ficar mais tranquila, 
descansando nos momentos de 
folga, sem me cobrar tanto por es-
tar parada. O sono melhorou e com 
isso tive mais disposição para fazer 
atividades físicas e seguir a rotina 
diária com mais empenho e força. 
Por incrível que pareça, melhorei 
da ansiedade e até da autoestima. 
Hoje me olho no espelho e me ad-
miro, também me trato com mais 
amor e carinho. Várias pessoas do 
meu convívio notaram que estou 
mais calma, paciente e de bem com 
a vida", comemora Carolina.

A Hipnoterapeuta Adriele So-
pelsa salienta que, por meio da 
Hipnose Condicionativa, é possível 

tratar qualquer outro problema, 
desde os variados tipos de medos 
(de dirigir, falar em público, eleva-
dor, animais, fobia social, síndrome 
de pânico), insônia, depressão, falta 
de motivação ou concentração, bai-
xa autoestima, timidez, inseguran-
ças, qualquer trauma, tiques, TOC, 
entre outros. 

“Através da mente, sem qual-
quer risco, trabalhamos os traumas 

que geram determinados compor-
tamentos, recondicionando para 
novas maneiras de ser e agir, resul-
tando em melhoras significativas 
na vida das pessoas, com apenas 
algumas sessões”, destaca Adriele.

“Agende seu horário e venha 
se surpreender com os resulta-
dos da Hipnose Condicionativa 
e de outras terapias maravilho-
sas”, convida.

Você sofre com ansiedade, 
medo ou outro problema?

Turismo

Bento Gonçalves recebeu mais de 700 mil visitantes no primeiro semestre 
de 2023; número é menor do que em 2022, mas avaliado como positivo
Embora o número 
seja considerado 
bom, não superou 
as expectativas do 
segmento, já que em 
2022 o número de 
visitantes foi maior, 
neste mesmo período

Suellen Krieger
As vinícolas, as parreiras nas 

propriedades rurais do interior 
do município, as pequenas e gran-
des cantinas, além dos inúmeros 
empreendimentos dos mais varia-
dos segmentos, atraem milhares 
de turistas para Bento Gonçalves, 
anualmente. 

De acordo com o secretário 
de Turismo, Davi Da Rold, Bento 
Gonçalves encerrou o primeiro 
semestre de 2023 com pouco 
mais de 700 mil visitantes. O 
número, embora considerado 
expressivo, não superou a expec-
tativa do segmento, já que foi re-
gistrada uma queda do número 
de visitantes quando comparado 
com o ano passado.

Dados da Secretaria de Tu-
rismo de Bento Gonçalves (SE-
MTUR) mostram que o município 

recebeu 750.828 mil visitantes 
entre janeiro e junho de 2022, en-
quanto neste mesmo período de 
2023, foram 701.061 mil. Portan-
to, houve uma queda de mais de  
45 mil visitantes.

“A gente avalia esses núme-
ros [de 2023] como bons, mas a 
expectativa de todo setor, de todo 
nosso trade turístico, era de que 
o número de visitantes fosse ser 
maior e, desde o início do ano ti-
vemos um fluxo menor, mas são 
números muito bons”, avalia Da 
Rold.

A diretora Executiva do Sindi-
cato Empresarial de Gastronomia 
e Hotelaria (SEGH) Região Uva e 
Vinho, Marcia Ferronato, avalia 
que o ano de 2023 começou de 
forma desafiadora para o turismo, 
já que não repetiu o mesmo fluxo 
de pessoas do ano anterior.

“As reservas são feitas próxi-
mas à viagem e focadas mais em 
feriados e finais de semana. Nas 
férias escolares, principalmen-
te nas de julho, também há um 
acréscimo de fluxo. Este primeiro 
semestre foi bom, mas a expecta-
tiva do setor era maior”, afirma.

Na avalição de Márcia, a que-
da do número de visitantes se 
deve a dois fatores, principalmen-
te. “Acreditamos que a inseguran-
ça econômica e o custo de vida são 
os principais fatores”, comentou.

Conforme Marcia, a taxa acu-
mulada na hotelaria, nos seis pri-
meiros meses deste ano, se apro-
xima de 43% “e o faturamento 
não está acompanhando os custos 
operacionais. Na gastronomia não 
é diferente”, revela.

Entretanto, ela reforça que 
mesmo aquém do que era espe-

rado, os empresários do setor se-
guem esperançosos e investindo 
por dias melhores.

“Visto que além das novida-
des nos estabelecimentos existen-
tes, soma-se a abertura de novos 
negócios. E, cientes que o turismo 
é um setor econômico e que vem 
criando muitas oportunidades 
para as localidades que o adotam”, 
salienta.

A diretora Executiva do SEGH 
acrescentou que, nas conversas 
com o segmento, é unânime a 
percepção da necessidade de se 
promover continuamente, apre-
sentando a vasta gama de produ-
tos e também investir na busca de 
novos eventos.

“Temos convicção da relevân-
cia do turismo para Bento e re-
gião. E, atuar de forma harmônica 
e cooperada entre trade turístico, 
SEMTUR e entidades e lideranças 
ligadas ao turismo, é fundamen-
tal”, garante.

AÇÕES DA PREFEITURA
O secretário de Turismo sa-

lientou as principais ações que a 
prefeitura tem desenvolvido para 
promover ainda mais as rotas tu-
rísticas menos visitadas.

“Estamos buscando fazer um 
contato muito forte com as rotas 
turísticas Encantos da Eulália, 
Vale do Rio das Antas e das Can-
tinas Históricas, para que a gente 
possa fazer uma união e trabalhar 
mais forte uma mobilização des-

sas rotas, para que a gente consiga 
unificar elas e fazer uma grande 
rota”, explica.

Conforme Da Rold, as rotas 
mencionadas tem grande poten-
cial de unificação para o cresci-
mento daquele zoneamento tu-
rístico, para aumentar o fluxo de 
visitantes.

“Estratégias como unificar as 
rotas turísticas que tem um fluxo 
menor de visitantes é importan-
te, além de toda divulgação para 
mostrar que Bento Gonçalves é 
muito mais do que enoturismo. 
Bento é uma cidade de um tu-
rismo muito diversificado, são 
mais de 400 empreendimentos, 
com potencial incrível, tanto no 
turismo de experiência, no eno-
turismo, quanto também para o 
turismo histórico cultural e de 
aventuras”, destaca.

Por fim, Da Rold salienta que 
a prefeitura está trabalhando em 
conjunto com as entidades para 
recuperar os números “e seguir 
fazendo com que Bento Gonçalves 
seja o segundo destino turístico 
mais visitado do Estado e cresça 
cada vez mais”, finaliza.

FEIRAS DA AMÉRICA LATINA
Bento Gonçalves marcou pre-

sença em duas importantes feiras 
voltadas ao turismo. Uma delas foi 
o Meeting Brasil, projeto que ini-
ciou no dia 31 de julho, encerran-
do sua programação na segunda-
-feira, 07 de agosto.

Neste ano, a feira ocorreu em 
quatro diferentes países: Colôm-
bia (Bogotá), Peru (Lima), Ar-
gentina (Córdoba) e no Paraguai 
(Assunção).

Bento esteve fazendo traba-
lho de promoção na Argentina e 
no Paraguai. O objetivo foi reunir 
representantes de cada um dos 
países e realizar rodadas de negó-
cios e conversas, apresentando as 
possibilidades turísticas de cada 
destino. Além disso, foram reali-
zadas capacitações com mais de 
500 profissionais do Turismo.

Já no último final de semana, 
Bento Gonçalves esteve repre-
sentada também na 25ª Feira de 
Turismo, em Ribeirão Preto, no 
interior de São Paulo.

Sobre a participação nos 
eventos, o secretário de Turismo  
afirma que é um trabalho que a 
pasta já vem desenvolvendo a al-
guns anos, de divulgação, em al-
guns países estratégicos da Amé-
rica Latina.

“Fomos muito bem recebidos, 
foram reuniões diretas com agen-
tes de turismo, com agências de 
turismo, onde a gente fez capaci-
tações diretas com eles, rodadas 
de negócios, desde para fechar 
pacotes para casamentos até pa-
cotes para passeio com a Maria 
Fumaça que é um atrativo que 
vende muito bem para eles, até a 
questão da cultura da imigração 
italiana”, finaliza.

Júlia Milani

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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Cruzadas
Respostas na página 6

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 9

CAI
ACENDEDOR

ANALGESICO
TBUSCOÇ

FOCAPOMADA

RAMELADO
ARCADAÃ
POLISBOA
APARDAM

ORFÃSERRA
MAIOOSCAR

ENACASOG
NAMEMIU

ISLÃABRIR
EOUSADIA

(?)
Ramalho,
cantora

paraibana

A língua
de um
país

Terreno
preparado

para o
cultivo

Forma do
barbeador

descar-
tável

O primeiro
homem

criado por 
Deus (Bíb.)

Repórter
novato em
um jornal

(bras.)

(?)
dentária,
estrutura
da boca

Veículos
fluviais

Causa de
alergias
domés-

ticas

As crian-
ças sem

pais

A letra da
palma da

mão

Maior
prêmio do
Cinema 

americano

Tem o
som do "j",
em "gelo"

Nome,
em inglês

Artigo
definido
feminino

plural

3, em 
algarismos
romanos

Antôni-
mo de

"fechar" 

A reli-
gião de
Maomé

Atrevi-
mento;

petulância

Creme
de fubá

Se (?): di-
zer adeus 

Fafá de
Belém

Remédio
contra dor

Aparelho
para

acionar
o fogão

Remédio
em creme
Bolsas de
viagem

Capital de
Portugal

A base do
sanduíche

A cor da
sucuri

O último
jogo (fut.)

Comete
falhas

Otaviano 
Costa, ator

Fato im-
previsto
Extensão
do braço

Atrações
do Car-
naval

carioca

Cálcio
(símbolo)

Procuro;
pesquisar
De preço
elevado

Lambu-
zado

O cha-
mado Mês

das
Noivas

Ressen-
timento

4/foca — islã — name. 6/melado — roçado.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Sete Erros | Respostas na página 6Charge

02 DE AGOSTO
FELIPE OSIÉL ESCOBAR 
DA SILVA, 19 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO, NATURAL DE 
SANTA MARIA E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

03 DE AGOSTO
FIRMINO ALESSI, 73 
ANOS, COMERCIANTE 
APOSENTADO, NATURAL DE 
MUÇUM E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

DARCILLA THOMÉ 
DEBONA, 83 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ROCA SALES E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

ANGELINA FERONATTO 
RINALDI, 92 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
FARROUPILHA E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

VILMA SCOTTON, 72 ANOS, 
DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE CORONEL PILAR 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

JAIME JOSÉ BARP, 43 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

04 DE AGOSTO
SANTINA BONA FERRARI 
PASINI, 95 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GUAPORÉ E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

05 DE AGOSTO
TEREZINHA LONGHI 
RIZZARDO, 79 ANOS, 
PROFESSORA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

ISSOLINA ANNA 
CRISTOFOLI SCARTON, 

Obituário
Falecidos entre 
02/08 e 08/08

89 ANOS, COSTUREIRA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

GILDO POIER, 84 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE GARIBALDI E 
MORADOR DE MONTE BELO 
DO SUL

06 DE AGOSTO
GELSO CARELL, 55 ANOS, 
REPRESENTANTE COMERCIAL, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

07 DE AGOSTO
EUZENI BISPO DE SOUZA 
NASCIMENTO, 
83 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
DE LAGO DA PEDRA (MA) 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

IGNES BERTOLINI 
PANCOTTO, 92 ANOS, 
DOMÉSTICA APOSENTADA, 
NATURAL DE COTIPORÃ 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

08 DE AGOSTO
DORACI MARIA GALVAN, 64 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE GUAPORÉ 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

MARIA LIDOVINA GODOIS 
RODRIGUES, 58 ANOS, DO 
LAR, NATURAL DE ENÉAS 
MARQUES (PR) E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

SUZANA SOARES RAMOS, 
59 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE PARAÍ E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Ótima manhã para encontrar 

os amigos, botar o papo em dia e 
até fazer uma viagem rápida ou 
passeio. No trabalho, raciocínio 
rápido e boas ideias ajudam a dar 
conta das tarefas logo cedo. À tar-
de, porém, podem pintar muitos 
imprevistos e a impaciência tem 
tudo para crescer.

Touro – 21/04 a 20/05 
Bom dia para se concentrar 

na vida financeira, começar uma 
poupança ou conseguir uma gra-
na extra. Como o dinheiro não vai 
cair do céu, o jeito é reforçar sua 
determinação para batalhar por 
melhores oportunidades de en-
cher o bolso, Touro. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Esta sexta começa com a cor-

da toda e você vai dar um show de 
comunicação, meu cristalzinho. 
Aproveite a manhã para fazer 
contatos e encaminhar o serviço, 
porque o astral pode ficar mais 
pesado à tarde e há risco de briga 
ou desentendimento com alguém 
no trabalho. 

Câncer – 21/06 a 21/07 
Talvez você comece a sexta 

com a sua energia em baixa, mas 
tudo indica que pode ter boas no-
vas envolvendo dinheiro! Preste 
atenção à sua intuição para des-
cobrir boas oportunidades de en-
gordar o bolso, tá? 

Leão – 22/07 a 22/08 
Sextou, meu bem, e você pode 

sonhar com passeios, reunião com 
os amigos, festas... Mas o trabalho 
pede mais atenção e muito foco 
para fechar a semana com chave 
de ouro. Pode colocar um sonho 
antigo em prática, finalmente, 
mas as chances serão mais pro-
missoras logo cedo. É que, à tar-
de, podem surgir atritos e as suas 
ideias talvez não se mostrem tão 
realistas como estava pensando. 

Virgem – 23/08 a 22/09 
O dia começa com muito foco 

para correr atrás das suas metas, 
já que sua ambição segue em alta. 
Embora esteja mais preocupado 
com a imagem que passa aos ou-
tros, Virgem, saiba que nem sem-
pre é preciso estar debaixo dos 
holofotes para se destacar. 

Libra – 23/09 a 22/10 
Hoje, sua habilidade para in-

tagir com os outros ganha desta-
que, especialmente com pessoas 

de fora. A curiosidade também 
cresce e pode aprender com a 
troca de experiências, seja no 
trabalho ou na vida pessoal. Mas 
talvez fique complicado manter a 
atenção focada nas tarefas à tarde, 
por isso, adiante o que for possível 
e evite perder tempo. 

Escorpião – 23/10 a 21/11 
A manhã será mais agitada e 

você pode aproveitar as vibes po-
sitivas para se desapegar do que 
não tem mais sentido para você, 
inclusive de pessoas ou objetos. 
Confie em seus instintos e preste 
atenção a uma boa oportunidade 
de trabalho. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Os relacionamentos seguem 

em alta nesta manhã e você pode 
explorar essas vibes positivas no 
trabalho, ampliando contatos e 
melhorando a interação com os 
colegas. As tarefas que precisam 
da colaboração de alguém tam-
bém devem se desenrolar sem 
problemas. 

Capricórnio – 22/12 a 
20/01 

Evite se distrair com qual-
quer coisinha e faça um esforço 
para não deixar nada pendente 
antes de encerrar o dia. À noite, 
a Lua entra em Câncer e promete 
as melhores vibes para quem tem 
compromisso.

Aquário – 21/01 a 19/02 
Você começa o dia esbanjando 

carisma, meu cristalzinho, e vai se 
entender com os outros às mil ma-
ravilhas logo cedo. Se direcionar 
essas qualidades para o trabalho, 
pode dar um show de criatividade 
e apresentar ideias interessantes, 
surpreendendo os colegas. Pena 
que as coisas mudam à tarde e as 
finanças vão exigir um cuidado 
extra, especialmente na hora de 
fazer compras ou de programar os 
momentos de lazer para o final de 
semana.  

Peixes – 20/02 a 20/03 
O seu jeito prático no traba-

lho pode surpreender nesta sexta, 
Peixes, sinal de que será possível 
adiantar aquelas tarefas rotinei-
ras que vinha adiando. Depois 
do trabalho, a vontade de tirar 
um tempo pra relaxar, curtir o 
seu canto e matar a saudade dos 
familiares tem tudo para crescer, 
mas também há risco de atritos 
em casa.

Cinema
Programação de 11/08 a 16/08

SHOPPING BENTO

Sala 01

Barbie
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado (quin-

ta, quarta)

Sala 02

MegaTubarão 2
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, segunda, terça)
18:30h – 2D Legendado (quin-

ta, quarta)
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado (sexta, 

domingo)

Sala 03

Elementos
13:40h – 2D Dublado

Oppenheimer
16:00h – 2D Dublado

20:00h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, domingo, segunda, quarta)

20:00h – 2D Legendado (sába-
do, terça)

L’AMÉRICA SHOPPING

Sala 01

Elementos
13:40h – 2D Dublado
Barbie
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado (sexta, 

domingo)

Sala 02

MegaTubarão 2
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 3D Dublado
18:30h – 3D Dublado (quinta, 

sexta, domingo, segunda, quarta)
18:30h – 2D Legendado (sába-

do, terça)

Oppenheimer
20:40h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, domingo, segunda, terça)
20:40h – 2D Legendado (quin-

ta, quarta) Divulgação
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CDL armazem das 
pontas (matéria)

MATHEUS DA ROLT RODRIGUES | OAB 59315
VANDERLEI ALVES MESQUITA | OAB 59822

PROFISSIONAIS QUE ESCOLHERAM
A JUSTIÇA COMO DIREÇÃO NORTEADORA
E PROFISSÃO, QUE LUTA PELOS VALORES

MAIS FUNDAMENTAIS DA NOSSA SOCIEDADE.

FELIZ DIA DO ADVOGADO!

54 99972 0476 | AV. PLANALTO, 901, SALA 204, BAIRRO SÃO BENTO



EDIÇÃO 925
Sexta-feira, 

11 de agosto de 2023

Previsão do tempo

12/08
8º
17º

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

11/08
14º
20º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

13/08
6º

17º
Sol com algumas nuvens. 

Não chove.

Tortura e dívidas
Caso de médico gaúcho morto no 
MS tem novos desdobramentos

Segurança | 4 Chuvoso durante o 
dia e à noite.

Cultura e Literatura

38ª Feira do Livro de BG: “O livro 
como ferramenta da memória”

Lucas Marques
Direto da Via Del Vino, de 04 

a 15 de outubro, Bento Gonçalves 
promove a sua 38ª edição da Fei-
ra do Livro. Na última segunda-
-feira, 07/08, a prefeitura e a Co-
missão Organizadora divulgaram 
o tema oficial da edição: “O livro 
como ferramenta da memória”. 
O slogan da feira também foi di-
vulgado: “Criando e [Re]Contan-
do Memórias”.

A história sempre possuiu 
uma relação simbiótica com a lite-
ratur. Ambas têm o mesmo objeti-
vo: retratar ou (re)contar narra-
tivas, criando memórias, por isso, 
em sua 38ª edição, a Feira do Livro 
de Bento Gonçalves irá trabalhar a 
sua temática em torno dos diversos 
ramos e interpretações que a histó-
ria e a memória podem ter. 

A feira ocorrerá de 
04 a 15 de outubro, 
na Via Del Vino, área 
central da cidade

Foi com essa breve descrição 
que se iniciou o projeto da criação 
da identidade visual da 38ª Feira 
do Livro, realizado pela equipe de 
Bacharelado de Design da Univer-
sidade de Caxias do Sul (UCS) e 
Projeto Desalinha, sob a coordena-
ção da professora Aline Fagundes. 
Os estudantes que estão desenvol-
vendo a identidade visual são Ana 
Marques, Felipe Gomes, Paula Wer-
ner e Tamara Castilhos. 

A professora Aline deu uma 
pequena prévia sobre as cores pre-
sentes na identidade: “Expressam 

contrastes, mas que tem uma ques-
tão complementar e acolhedora 
que remete a questão nostálgica e 
vintage.”

As artes serão, oficialmente, 
apresentadas e divulgadas para a 
comunidade durante o lançamen-
to oficial da 38ª Feira do Livro, em 
setembro.

Na semana passada, a Comis-
são Organizadora da feira divulgou 
quem será o Escritor Homenagea-
do da vez: Geraldo Farina, conhe-
cido por sua atuação na literatura, 
música e educação.

Dia 12/08
ONG Patas e Focinhos promove bingo

Lucas Marques
No próximo dia 12 de agos-

to, a partir das 19h, no CTG Laço 
Velho (rua 15 de novembro, 125, 
Planalto), a ONG Patas e Focinhos 
promove um Bingo Beneficente, 
com objetivo de arrecadar fundos 
e continuar a resgatar animais em 
situação de rua. O ingresso custa 
R$ 15,00 e dá direito a oito rodadas 
– extras podem ser adquiridas na 
hora. No evento também haverá a 
venda de alimentos e bebidas.

Segundo a ONG, “a situação 

Mais informações pelas 
redes sociais:

@ongpatasfocinhos

Instagram/Reprodução

Lucas Marques

financeira não está das melhores. 
Estamos com vários casos que 
acolhemos nas últimas semanas 
e alguns gatinhos em tratamento. 
Estamos sempre pedindo doações, 
mas está bem complicado”, afirma. 
As demandas mais urgentes, se-
gundo a instituição, são de doações 
financeiras, ração e cobertas, visto 
as baixas temperaturas do inverno.

Atualmente, a prefeitura de 
Bento Gonçalves promove ajuda à 
ONG apenas para as castrações dos 
animais resgatados.

No último dia 07 de agosto, 
Maurício Anony assumiu a direção 
do Colégio Marista Aparecida, em 
Bento Gonçalves. O evento de pos-
se, que contou com a presença de 
educadores, estudantes, famílias, 
Irmãos Maristas, representantes 
da Regional de Porto Alegre e de 
colégios maristas, entidades repre-
sentativas e comunidade, home-
nageou a educadora Silvia Pagot 
Marodin pela sua trajetória de 22 
anos na Instituição, dos quais, 13 
anos como diretora, e deu as boas-
-vindas ao novo gestor.

Educador marista há 30 anos, 

Maurício já atuou como diretor ma-
rista em outras unidades, sendo o 
Colégio Marista Roque, em Cacho-
eira do Sul, seu último espaço de 
missão. Maurício assume a direção 
do colégio junto com a vice-dire-
tora Adriane Bussolotto. Durante 
seu discurso, o novo gestor falou 
da sua alegria em estar em Bento 
Gonçalves, do acolhimento que está 
recebendo de toda a comunidade, 
e das perspectivas para o segundo 
semestre, centradas no trabalho 
em equipe e nas diretrizes do Ma-
rista Brasil para qualificar cada vez 
mais a entrega do colégio.

Colégio Marista com nova direção
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